

Excélsior Sección: Nacional 2024-01-22 02:53:28

189 cm²

Página: 11

1/1



Perdonada? Un punto que ha causado salpullido en la conciencia social es la interpretación de la cantante Regina Orozco en el cierre de campaña de Morena, al alterar el Himno Nacional. Violó el artículo 39 de la Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacionales. Orozco tachó de ignorantes a quienes la criticaron, pues dijo que no estuvo desentonada ni lo hizo mal, y defiende que cantó una "segunda voz". Ni por tesitura ni por reglas de conducción de voz, ni disposición de voces de movimiento armónico o melódico. Lo que hizo fue el ridículo público. Pero, lejos de ahí, ¿y lo que dicta la ley? La Segob debe intervenir. Otros lo han pagado caro.

Pueblos fantasma. En Michoacán,
comunidades de la zona de Tierra Caliente
sufren el desplazamiento de familias, propiciado
por la violencia e inseguridad que generan los
grupos del crimen organizado. Ante la inacción
del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, en
Apatzingán los enfrentamientos armados entre
grupos de civiles continúan. En el municipio de Los
Reyes se han desplazado al menos 100 familias de
su lugar de origen. En el municipio de Churumuco
las autoridades locales reportan, al menos, 900
personas desplazadas, y algunas inclusive han
pedido asilo político a Estados Unidos. De ese
tamaño el desgobierno.

Fragilidad. Alejandro Moreno (PRI), Marko Cortés (PAN) y Jesús Zambrano (PRD) no han logrado detener la desintegración parcial de la alianza. Además del choque entre el PAN y el PRI-Coahuila, las rupturas en Fuerza y Corazón por México se extienden a seis entidades más. Con el argumento de que Acción Nacional y el tricolor no quisieron postular a ciudadanos para las presidencias municipales de Baja California, el PRD competirá por separado. En Tlaxcala, PAN y PRI conformaron una coalición sin los perredistas, al no lograr acuerdos para integrarlos. Tamaulipas y Yucatán, en las mismas. De seguir así no van a llegar muy lejos.

Reacción. El Departamento de Estado
estadunidense dio a conocer que las
delegaciones de alto nivel de ambas naciones
discutieron el impacto de los esfuerzos para
aumentar los controles migratorios en las rutas de
autobuses y trenes, tomar medidas enérgicas contra
las redes criminales y aumentar las repatriaciones
de quienes carecen de base legal para permanecer
en ninguno de los dos países. El secretario de Estado,
Antony J. Blinken, reafirmó la importancia de seguir
ampliando las vías legales y las oportunidades
laborales, tras destacar que la migración es un
desafío hemisférico. Frenar el problema es vital.
Salud binacional.

No es no. El presidente Andrés Manuel López Obrador reiteró en Durango que el futuro de su proyecto político está asegurado, pues quien "se quede" en su lugar será igual o mejor que él. En la asamblea para evaluar los programas sociales en la entidad, los asistentes comenzaron a gritar pidiéndole que se reelija, algo que sucede en cada encuentro que tiene en plazas públicas. Una vez más dejó en claro que él es partidario de la democracia, que se retirará de la política a partir del 1 de octubre, cuando deje la Presidencia y se dará por jubilado. Y, para poner punto final, citó a Francisco I. Madero: "Sufragio efectivo. No reelección".

